

MONTBRON : LE CHANGEMENT CLIMATIQUE EXPLIQUÉ AUX ÉCOLIERS ET AUX COLLÉGIENS



*Les collégiens très attentifs aux explications de Jean-Christophe Hortolan.
Photo CL*

Par François BONNIN, publié le 15 mars 2022 à 16h35.

La mairie, la médiathèque, le collège et l'école de Montbron établissent un partenariat pour des actions communes. Le changement climatique est le thème de cette première action.

C'est une première expérience. Je souhaite renouveler ce genre d'opération sur de nouvelles thématiques, langues, bandes, dessinées, au gré des projets de chacun », explique Cyril Billy, le proviseur du collège de Montbron. Pendant trois jours, trois classes de l'école primaire et deux classes de quatrième du collège ont été accueillies à la médiathèque pour visiter l'exposition interactive et l'atelier dédiés au changement climatique. L'exposition a été créée par le réseau Canopée, avec le soutien de Charente Nature et de l'Éducation nationale, pour sensibiliser les élèves aux conséquences du dérèglement climatique.

Atelier avec expériences pratiques

L'exposition comporte deux parties. Une première partie composée de panneaux explicatifs, en accès libre simplement guidée par livret découverte, et accompagnée par un enseignant. Et une deuxième partie atelier, avec des expériences pratiques qui mettent en évidence le changement climatique, notamment l'influence de l'augmentation du CO₂ dans l'atmosphère qui accentue l'effet de serre. Cet atelier est animé par Jean-Christophe Hortolan, conseiller pédagogique départemental. Les collégiens y participent dans le cadre d'un EPI (enseignement pratique interdisciplinaire) qui allie sciences, géographie et mathématiques. « *Nous avons appris des choses sur le réchauffement climatique, notamment avec l'expérience faite sur deux bouteilles de coca chauffées sous une lampe. La température était plus élevée dans la bouteille contenant du CO₂ que dans la bouteille sans CO₂* », explique Mao, élève de quatrième, à la sortie de l'atelier. « *Cette animation contribue à faire connaître la médiathèque, notamment aux ados* », se réjouit Noée Colombier, la responsable de la médiathèque.

Toujours dans le domaine de l'écologie les élèves de quatrième se lancent dans l'opération « Quarante défis à relever », organisée par l'association « Ma petite planète ». Pendant trois semaines, par équipe cinq, ils devront relever des petits challenges (finir son assiette, faire du compostage, faire du recyclage, recoudre un vêtement, venir au collège à vélo...). « *Chaque défi relevé est gratifié par des points et l'équipe la mieux notée recevra des récompenses écoresponsables* », expliquent Stéphanie Rodier et Elise Moreau, les enseignantes qui encadrent l'opération.